
Kreistagssitzung

Steinbach am Wald, 17.04.2023 

Haushaltsrede Kreistag 

Zuerst vielen Dank für die Aufbereitung des Haushalts an den Kämmerer und die Verwaltung. 

Mut möchte ich heute der Presse zusprechen, um unsere Beiträge auch in der Zeitung zu 

erwähnen. 

Beginnen möchte ich heute erst einmal mit Grundsätzlichem. 

Wir sind jetzt seit drei Jahren im Kreistag vertreten, die Regeln und Arbeitsweisen hier waren für 

uns völliges Neuland. 

Aber ich denke doch, dass wir bis jetzt Einsatzbereitschaft bewiesen haben. Trotz des massiven 

Widerstands sind wir unserer Aufgabe bewusst und werden unsere Standpunkte auch weiter 

vertreten.  

Jetzt zum Haushalt. 

Ja, wir haben in diesen drei Jahren sehr viel erreicht; und dies trotz Corona, was uns in den 

ersten Jahren sehr viel Unnötiges abverlangt hat. 

Ein paar wichtige Eckpunkte dazu möchte ich jetzt nennen, beginnen will ich mit 

o Der Generalsanierung vom Landratsamt. Bei dieser Entscheidung waren wir zwar

noch nicht im Kreistag. Wenn es nach mir gegangen wäre, hätte man an einem

anderen Standort neu bauen müssen.

o Der Ölschnitzsee wurde 1984-86 erbaut, ein wichtiges Projekt (Sanierung und

Fertigstellung in 2022) für den ganzen Landkreis.

o Beim Mobilitätskonzept sollten die Rufbus-Haltestellen überarbeitet werden.

o Der LCC ist für uns ein zweischneidiges Schwert, zum einen die Hochschulen CO/Hof

mit ca. 185 Studierenden, FOS mit 45 Schülern und zum anderen die Finanzschule aus

Herrsching, wenn sie denn mal kommt. Die andere negative Schneide betrifft die

Investitionen in zahlreiche Immobilien, die heute aber nicht zur Debatte stehen.

Dass dies natürlich mit viel finanziellen Investitionen verbunden ist, ist auch uns klar,

dennoch sollten wir die Finanzen hier immer kritisch im Auge behalten.

o Generalsanierung der Berufsschule, des Schulzentrums zwei wichtige Gebäude für den

Landkreis, das sind dringend notwendige Maßnahmen.

o Der VGN Beitritt ist auch für uns eine gute und wichtige Ergänzung zur Mobilität.

o Arbeitskreis Klimaschutzkonzept unser Dank gilt dem Landrat, der uns bei diesem

Projekt mit eingebunden hat. Wir brauchen sinnvolle Umwelt und

Klimaschutzkonzepte, die alle technischen Innovationen beinhalten.

Das waren, glaube ich, so die erwähnenswerten Aufgaben, die wir im Kreistag auf den 

Weg gebracht haben. 

Negativ betrachten wir die Errichtung des Windparks im Naturpark Frankenwald. 

Eines möchte ich aber noch erwähnen:  

Bedanken wollen wir uns beim Gremium für den neutralen Umgang mit uns. 

Na ja, zumindest bei einer großen Anzahl davon. 

Sehr geehrter Herr Landrat, aber ganz besonders bei dir, dass du diese Neutralität mit 

uns hier gut umsetzt. 

Wir, die Kreisräte von der AfD sagen, Danke Klaus. 


